
!"#$%&'
!"#$%&'()!"!#*$+!%,-.%/$"0&1/23456

789:'(()*+,,)-./-.01--#!$02340154;<7=>?
!"#$%&'@)ABCDEFGH!$I!6I!7I!%JKLMDEF

GH!#JKN*OPQ$OPKLRSTUV#6!0%!8WX?8Y7Z
!9#""[,* \]^#_[:

;`aOb5cdefghijaOQ
("%&)*+,'!"!#*$+!6,k!<,
-"./0123'l,Ym!no$hpq)!"!#*$+!<,g.$

/rst7=\]^uv%&'wx$c/5yz7=89{|}~!?
4"5678'9<9<=%6" 9<9<"%9"
9":;<='"#$ABC%DH766J%&'()N)
*+,-./0&'y12>>>05?@-AB012/3/0&'45&6J

7"#897=h:&';<o?

!"#C%&'t)!"!#*$+!%,#"/56=7=<>?>6789
:'(()*+,,)-./-.01--#!$02340154;<7=>C@thABC&DEg2

!" #$%&'
!"#$@)"#$FGCDHI=9J9DJKLOPQ$OK$*$TUV

$=7/!$Y7Z29="""[,*$\]^2#""""[?
!"%$@)"#$FGCLMN$6J#"#OJKLOPQ$OK$*$T

UV=$/!$Y7Z2#!<""[,*$\]^2!"""[?
!"&$@)"#$PQCRSH#69J%E#6&%"%O4JKLOPQ$OK$

*$TUV%</!$Y7Z2=""""[,*$\]^26"""[?
{2OPKLTUVWXYZI&[I\]Î _Ì adbcJ:dM>e
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读宁波 2021年3月15日 星期一 广告

中国人民大学公共管理
学院和谐社区发展中心学术
研究员、宁波群英社区治理指
导中心副理事长严向红看到
报道后也盛赞，她说：“这次风
格城事的众筹改造是居民自
治的良好体现。”

严向红说，社区居民在社

区的参与度一直是一个治理
难题，大家都觉得很难把居民
的参与度和热情激发出来，风
格城事92号楼的业主起了一
个很好的带头作用。很多小
区居民其实都抱怨过自家小
区不好，但很少有人愿意站出
来为小区做点什么。即使有

人站出来，其间也会因为有不
同的声音而打消念头。风格
城事92号楼的业主，他们就
突破了重重顾虑，齐心协力实
现了自我治理，这种精神非常
难得。

记者 王悦宁
通讯员 叶子纯 文/摄

36户居民自筹40万元改造的楼道火了

大批小区业主组团赴风格城事取经
“能找到这么多意见统一的

邻居实属不易！”
“他们把我们一直想干的事

干成了！”
“看到他们邻里之间同心，

把自己的家园改造得如此完美，
真好。”

3月12日，《宁波晚报》报道
的《美翻了！鄞州 36户居民自
发众筹 将老旧楼道改成了“星
级酒店”》火了，这几天，更有其
他小区业主自发组团赴风格城
事小区参观学习，也想着把自家
的楼道改造一下。

其他小区业主参观后点赞。

3月 13日，风格城事92
号楼楼道迎来了一批又一批
的业主代表，92号楼楼道改
造发起人汤女士正在向他们
介绍楼道改造经验。

“我当时正在家里休息，
听到有人敲门，打开门没想到
是其他小区业主，真是又意外
又惊喜。”汤女士说，3月13日
当天，有五六批小区业主代表
赶到风格城事参观，当时有好
几个小区业主组团“混”在一
起，实际上来的小区业主应该
有更多。“他们很多人还拿着
小本本记下了注意事项，都说
着回去要分享分享经验。”

3月13日一早，外滩花园
小区业主就赶到了风格城事
小区，“我们问了改造资金的
收集以及具体方案制定的注

意事项。”郁振伟是外滩花园
小区的业委会代表，他告诉记
者，3月12日看到报道后，小
区业主群里反响热烈，大家都
说风格城事的改造经验值得
借鉴，所以第二天就过来学习
了。

“原先我们业主也经常在
说小区太旧了要改造一下，但
是没人知道怎么弄方案，也就
一直没行动。”郁振伟说这次
看到风格城事把他们想干的
事干成了，还干得这么成功，
业主们就感觉找到了一个模
板，也可以学习着做起来了。

看到报道当天，大家就在
群里献计献策，提出了不少可
行性的改造建议。“看到业主
们这么积极，我们业委会当天
晚上就开了个会并作出了开

展业主‘自筹资金、自主改造’
民意调查的决定。”

文琴是中山首府小区业
主，她说报道出来后业主群里
也是炸开了锅，大家都有意向
改造一下楼道。在众多居民的
建议下，3月13日包括文琴在
内的3位中山首府居民代表，
组团来到风格城事参观学习。

“现场看了风格城事楼道
的改造后，真的要为他们的行
动力点赞！很多装修细节都
抠得很细，小到墙面的装饰，
大到软包等，学习到很多。”文
琴告诉记者，原先同一楼的
104户业主几乎没有人同意
改造，现在风格城事这个样板
出来后，已经有一半的业主同
意了，初步改造方案马上就可
以定下来了。

“他们把我们一直想干的事干成了”

记者从汤女士处了解到，
这次改造之所以进行得比较
顺利，有些经验或许有用。汤
女士说，要改造时他们就听到
了同意和不同意两种声音。
对于不同意的业主，汤女士就
电话点对点沟通，了解他们的
顾虑，并且帮他们把顾虑消
除，如果只是在群里发消息，
其实用处不大。

同时，牵头改造小组人
不能太多，人多主意也多，事

情就会很难办。在改造小组
中最好有一个比较果断，能
拿主意的人，可以让大家信
服。风格城事此次改造主要
牵头人忻大哥是一个做事果
敢的人，每次修改方案，很多
人犹豫不决，最后忻大哥会
拍板做决定，这样一来省了
很多时间和麻烦，当然最后
的决定也要基于大多数人都
同意的情况。

除此之外，风格城事改造

小组的成员也是各有所长。
他们分工明确，忻大哥作为主
要牵头人联系装修公司和物
业，张女士掌管财务，汤女士
与楼道里的业主沟通，另一位
忻先生负责绿化和电子门。

在改造中，也会出现有业
主不愿交钱的现象。这时他
们就跟同意改造的业主一起
商量，缺的费用可否大家一起
来补，最后大多数人都同意，
那部分资金也就解决了。

这些经验或许值得学习

“众筹改造是一次居民自治的良好体现”

本报讯（记者 范洪）记者从铁路部门了解
到，随着春暖花开，春节前后因为疫情防控暂时
停开的列车陆续恢复或新增开行，其中，北京南
经宁波直通平潭的G55次高铁正式开行，这趟
高铁下午2点57分从宁波站出发，晚上8点07
分跨海到达平潭，全程5小时10分钟，二等座
245元，一等座391元，商务座756元。回程G56
次，早晨6点37分从平潭出发，上午11点53分
就能到达宁波，全程5小时16分钟。

铁路部门相关人士介绍，随着福平高铁开
通，原本这趟车就出现在了年初全国铁路第一阶
段的调图中，不过后来受到疫情防控的影响，列
车停开，直到最近才恢复开行，因此也算一条新
开线路。在平潭站开行的所有列车中，这趟
G55/56次可不简单，因为这是该站目前唯一一
趟开往首都北京的列车，从平潭到北京全程超
2000公里，高铁半日可达。

宁波到平潭的高铁开通

检 修 计 划 预 告
3月22日 星期一
海曙区 凤岙村7号公变（8:30-16:00)
张家潭村17#公变（8:30-15:30)
法萨5320346545（9:30 -16:30)
童家1号公变（8:30-16:00)
宁波鑫其精密磁钢有限公司（9:00-16:00)

3月23日 星期二
海曙区 幼儿园5320206402（8:30-11:30)

3月24日 星期三
海曙区 葑里村10号公变；葑里村16号公变（8:

30-15:30)
仲一村郑家漕2号公变（9:30 -16:00)
箭丰1号公变（8:30 -16:00)
江北区 洪界村（8:30-16:30）

3月25日 星期四
海曙区 湖山村8号公变（8:30-16:00)
大港金属5320002282（8:30-15:30)
翻身1号公变（8:30 -16:00)
宁波恒辉框业有限公司（9:00-16:00)
鄞江爱国工艺、鄞盛建筑机械厂、凤山第二采石埸

（9:00 -17:00)
江北区 三荣电气（8:45-16:00）

3月26日 星期五
海曙区 宁波联友精密（9:00-16:00)
桃源村一带、瑞翔 5320147697（8:30 -16:00)
古林文体中心5320183950（8:30-11:30)

国网宁波供电公司
网址:95598.zj.sgcc.com.cn

公益信息

■《美翻了！鄞州36户居民自发众筹 将老旧楼道改成了“星级酒店”》后续


